



CALL FOR PAPERS – TAGUNG

Sprachvariation und Diagnostik Language Variation and Assessment

Bern, Haus der Universität

7. Juli 2015

In der Sprachdiagnostik stehen sich an der Standardsprache orientierte, Homogenität annehmende Testverfahren und die Realität systematischer sprachlicher Variation in Form von nationalen Varietäten, Dialekten und anderen Sprachvarietäten gegenüber. Bisher gibt es erst wenige Diagnostikverfahren zur Testung in Nicht-Standard-Varietäten. So besteht beispielsweise in der Deutschschweiz ein vielfach empfundener Mangel an insbesondere standardisierten Tests zur Diagnostik in den schweizerdeutschen Dialekten. Die Frage, wie man dem Problem der fehlenden Korrespondenz zwischen in Test geprüfter Sprachvarietät und im Alltag gesprochener Varietät am besten begegnen kann, stellt sich jedoch auch in vielen anderen Regionen.

Die am 7. Juli 2015 in Bern vom Center for the Study of Language and Society (CSLS) veranstaltete Tagung, welche im Haus der Universität stattfindet, widmet sich diesem Thema. Sie hat das Ziel, an dieser Fragestellung Interessierte aus den verschiedenen beteiligten Disziplinen (z.B. Logopädie, Linguistik, Psychologie, Medizin, Pädagogik) zusammenzubringen und die Gründung eines Forschungsnetzwerkes zu initiieren. Dabei soll der Dialog zwischen Grundlagenforschung und Praxis eine wichtige Rolle spielen.

Willkommen sind Beiträge aus der Forschung wie aus der Praxis zu allen zum Themenkreis gehörenden Aspekten, wie z.B.

- Sprachscreenings, Sprachstandserfassung oder Aphasiediagnostik und Sprachvarietäten
- Meilensteine der Spracheentwicklung bei Dialekt sprechenden Kindern
- Ad-hoc-Übertragung, Adaptation und Neuentwicklung von Verfahren für Dialekte
- Spracherwerbsmuster bei multilingualen Kindern

Bitte senden Sie Abstracts für einen Vortrag (max. eine Seite, auf Deutsch oder Englisch) an die folgende Emailadresse: conf.csls@lists.unibe.ch. Es können Abstracts zu Forschungsergebnissen, Arbeitsberichten aus laufenden Projekten, konzeptuellen Überlegungen zu künftiger Forschung, Theorieansätzen und Erfahrungen aus der Praxis eingereicht werden. Vorschläge werden auf einer **rollenden Basis** angenommen, solange Platz verfügbar ist.

Organisation: Constanze Vorwerg



CALL FOR PAPERS – CONFERENCE

Language Variation and Assessment Sprachvariation und Diagnostik

Bern, Haus der Universität

7 July 2015

In language assessment, diagnostic tools that are based on standard language and assume linguistic homogeneity face the reality of systematic linguistic variation in the form of national varieties, and geographical, social and other dialects. Only few diagnostic tools for non-standard varieties exist so far. In German-speaking Switzerland, there is a frequently felt lack of (in particular standardized) tests for assessment in the Swiss-German dialects. However the question of how to address the problem of lack of correspondence between the language that is tested in diagnostic tests and the variety spoken in everyday use arises also in many other regions.

The Center for the Study of Language and Society (CSLS) is convening a conference, which takes place in Bern, Haus der Universität, 7 July 2015, to explore this topic. Its aim is to bring together experts from the different disciplines involved (e.g., speech-language pathology, linguistics, psychology, medicine, education) and to initiate the foundation of a research network, with an important role for the dialogue between basic research and application.

Contributions from research as well as from practical experience are welcome in any of the relevant topics, such as

- Language screenings, language assessment, or aphasia assessment and linguistic varieties
- Milestones in non-mainstream-dialect language development
- Ad hoc translation, adaptation, and construction of diagnostic tools for dialects
- Language acquisition patterns in multilingual children

Authors are invited to submit an abstract for a talk via e-mail as a word attachment (at most one page, in German or English) to the following address: conf.csls@lists.unibe.ch. Abstracts can be based on research results, work in progress, conceptual ideas for future research, theoretical approaches, or practical experience. Proposals are accepted on a **rolling admission** basis as long as space is available.

Organisation: Constanze Vorwerg